

profitèrent avec empressement pour visiter la capitale de la province.

Le retour à bord du *Canada* se fit avec le plus grand ordre.

Dans la soirée, réunis autour du piano dans le grand salon, les zouaves chantèrent ensemble leurs vieux refrains du régiment, s'entretenirent du bon temps passé à Rome, et se communiquèrent leurs impressions et leurs espérances.

Le lendemain, vers 6 heures du matin, le bateau accostait à Montréal et débarquait une foule de passagers charmés du beau voyage, et encore plus de la bonne action qu'ils venaient de faire.

Ce pèlerinage laissera dans la mémoire de tous ceux qui y ont pris part un bon et salutaire souvenir.

Puisse la bonne sainte Anne avoir entendu les supplications ardentes qui lui ont été faites en ce beau jour, et son intercession être assez puissante sur le Cœur de Jésus pour obtenir de lui le prochain *triomphe de l'Eglise!*

### Procès-verbal de l'assemblée générale de 1879.

Ste. Anne de Beaupré, à bord des *Laurentides*.

Présidence de M. l'abbé F.-X. Lachance.

Etaient présents: M. l'abbé Edm. Moreau, aumônier général, et cinquante zouaves pontificaux canadiens.

Lecture de la lettre suivante de M. Laliberté, aumônier honoraire de la section de Québec. Cette lettre est lue aux applaudissements de l'assemblée.

Mon Cher Zouave,

Ce serait avec bonheur que j'assisterais à votre assemblée générale, à Ste. Anne de Beaupré, le 2 de juillet, si je n'étais absolument obligé de présider les examens de notre collège commercial, qui ont lieu ce jour-là. *Corpore absens, mente et corde adero.* Que la Bonne Sainte Anne vous comble tous de ses plus précieuses faveurs! Qu'elle bénisse et protège en particulier cette chère Union-Allet qui produit et qui est appelée à produire tant de bien!

J'inclus ici le petit montant de ma contribution annuelle comme membre de l'Union-Allet.

Votre tout dévoué ami,  
en la mémoire bénie de Pie IX,

NAP. LALIBERTÉ.

ALM. BOURGET, Ecr.,  
Vice-Président U.-A.

Lecture et adoption du procès-verbal de l'assemblée générale de 1878.

Lecture du rapport du président.

#### RAPPORT ANNUEL 1788-79.

M. le Président,

MM. et chers Camarades,

J'ai l'honneur de vous présenter le rapport annuel de la Société depuis le 1<sup>er</sup> juillet dernier 1878 jusqu'à pareille date 1879.

\*\*\*

Ainsi que le procès-verbal de la dernière séance générale a pu nous en convaincre, l'Union-Allet a pu se réunir l'an dernier nombreuse et forte dans la ville hospitalière de Sorel et retremper ses forces et son énergie.

Grâce à ces réunions annuelles auxquelles les popula-

tions catholiques de ce pays prêtent un si bienveillant et si chaleureux concours, l'Union-Allet, nous pouvons le dire hardiment, a bonne vie et peut avoir sa petite part d'influence légitime. Sorel a donc droit à notre reconnaissance et nous croyons juste et de notre devoir d'insérer dans ce rapport une marque toute particulière de ce sentiment à son égard.

\*\*\*

J'ai la satisfaction de vous annoncer que l'œuvre principale de l'Union, le *Bulletin*, est prospère. Vu les difficultés de l'administration qui laissait à désirer, le Bureau s'est entendu avec deux de nos anciens camarades, MM. Martin et McGown, qui se sont chargés de l'administration complète du *Bulletin*. La rédaction est entièrement sous le contrôle du Bureau. Le Bureau se plaît à rendre le témoignage bien agréable à ces Messieurs qu'ils ont fait tout en leur possible pour augmenter la circulation du *Bulletin* qui compte aujourd'hui au-delà de 600 abonnés après six ans d'existence.

Le bureau prend la liberté de demander, Messieurs, votre collaboration littéraire et pécuniaire à cette œuvre qui a reçu de hautes approbations, et dernièrement encore, recevait une lettre d'encouragement très-flatteuse de la part de Mgr de Montréal.

Nous devrions, chacun d'entre nous, tenir à envoyer un nouvel abonné à cette œuvre dont vous connaissez tous l'utilité ainsi que le grand bien qu'elle peut faire.

\*\*\*

La Rédaction du Bulletin doit ici faire tout particulièrement mention d'un généreux collaborateur qui a publié "*pro Deo*" la belle étude sur la Souveraineté du Pape dans notre petit journal. Le bureau tient à le remercier publiquement. Le digne prêtre qui a bien voulu s'abriter sous l'uniforme d'un soldat du Pape a droit, pour ces bons combats de la plume en faveur du pouvoir temporel, aux hommages et à la reconnaissance des soldats, aujourd'hui désarmés de cette grande cause.

Le bureau croit devoir aussi attirer votre attention sur la revue mensuelle des intérêts catholiques que publie le Bulletin. L'auteur, notre digne et bien aimé Aumônier M. Moreau n'a jamais cessé de donner à notre société tout l'intérêt et le temps que lui permettent les nombreuses occupations de son ministère sacré. Cette revue diligemment compilée, intéressante et pleine d'actualités, qui comporte une revue mensuelle offre aux lecteurs du Bulletin un excellent synopsis de tous les événements religieux du monde entier. Le bureau croit devoir en cette circonstance remercier M. l'Aumônier de sa généreuse collaboration. De plus la société entière s'associera au bureau en votant par une motion spéciale, plus tard, à nos aumôniers honoraires et spécialement à M. le chanoine Moreau, nos remerciements et nos vœux de bonheur pour la part active et généreuse qu'ils ont toujours prise à la prospérité de notre société.

\*\*\*

Le bureau croit devoir rappeler à la société deux appels qu'il a reçus et qu'ils vous a transmis, soit par des circulaires, soit par le Bulletin.